

ACTA No. 34

ACTA DE LA SESION DE LA MESA No. 5, DE RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD DEL DIA VIERNES 8 DE FEBRERO DEL 2.008.

En la Ciudad de Montecristi, a los ocho de febrero de 2.008, siendo las 09H20, se instala la sesión de la mesa No. 5, de Recursos Naturales y Biodiversidad, con la asistencia de los siguientes señores Asambleistas:, **Mónica Chuji, Jativa Reyes Mario, Jorge Calvas, César Grefa, Dionisio Cando, Abel Avila, Sofía Espín, Stalyn Raza en reemplazo de la Asambleista Rossana Queirolo, Denise Coka, Manuel Mendoza, Gorky Aguirre Torres, Jorge Valdez en reemplazo del asambleista Panchana Farra Rolando, bajo la presidencia de la Asambleista Mónica Chuji y en la secretaría, César Alarcón** en su calidad de Secretario relator, luego de constatar el quorum reglamentario por medio de secretaría la presidenta pone en consideración el siguiente orden del día:

Asambleista Jorge Calvas, indica que justamente nosotros estamos preparando los foros y uno de los foros es del tema minero y en la Provincia de Zamora Chinchipe, para esto es necesario que escuchemos a todas las posturas en contra y favor de la minería, por cuanto esto fue lo que ofrecimos en campaña que los temas serán consensuados, por lo que propone en el punto 4 conozcamos el documento consensuado y resolvamos luego que hagamos el foro.

Asambleista Pablo Pinoargote, creo que la moción que hace el compañero es importante, creo que sería extemporáneo si vamos a probar antes de haber ido a la zona si ya con las visitas que hemos tenido a favor y en contra , apoyo esta moción.

Asambleista Jorge Valdez, entiendo que el ,mandato no es que se va a probar, sino que luego de resolver en la mesa se debe trasladar al pleno.

Asambleista Gorky Aguirre, estamos confundiendo las ideas, el consenso es para la elaboración de la nueva constitución, el mandato es para resolver algo inmediato para parar alguna actividad, la visita será para recoger las opinion de la ciudadanía para elaborar los articulados.

La presidenta indica que, esta mañana estuvimos conversando sobre el particular con mi equipo de trabajo, si hay diferencia, no es que estemos en contra de los mineros, necesitamos recoger las propuestas de la ciudadanía, recojo la propuesta de suspender el conocimiento del mandato, no si antes indicar que debemos tratar en otro momento.

Asambleista Manuel Mendoza, aquí se ha dicho algunos criterios, la conclusión es que se anarquizado el proceso, lo que si podemos concluir es que la riqueza ha sido en beneficio de algunas trasnacionales y algunos funcionarios de los gobiernos de

turno, si queremos remediar en algo al daño al ambiente, tenemos que parar ya, sino lo hacemos quedaremos mal parados, no tiene sentido esperar los foros.

Asambleista César Grefa, el tema ya hemos tratado, y es de la mesa de recursos naturales, nosotros creemos que se debe parar ahora, el tema minero está para marzo abril y se acaba el tiempo, este mandato debe salir ya, tal como hemos quedado a mas tardar a las 19h00 ya tendremos observaciones.

La presidenta, solicita que se proceda a aprobar el orden del día.

Asambleista Eduardo Calvas, no se sabe lo que pasa en cada provincia, no defiendo a los que tienen poder económico sino a los pequeños mineros, por cuanto ellos viven de esto por cuanto no hay fuentes de trabajo.

Se aprueba el orden del día con ocho votos de los asistentes.

- 1.- Continuación y avance del trabajo de las comisiones de los foros Nacionales.
- 2.- Recibimiento al Ing. Pablo Gómez, experto en Agroquímicos.
- 3.- Conformación de grupos de trabajo.
- 4.- Presentación de Mandato sobre Minería consensuado.
- 5.- Varios.

En el primer punto del orden del día:

Asambleista César Grefa, estamos coordinando con la Comisión de participación social, quienes van a ayudar en las convocatorias.

Asambleista Abel Avila, esta el pueblo Afroecuatoriano que está presidido por el c. Chala de CODAE, solicito se les reciba en Comisión general.

Se acepta con votación unánime recibir la Comisión general a la Codae al terminar el primer punto.

Siendo las 09h50, se recibe al Ing. Pablo Gómez experto en Agroquímicos.
Es representante de Croplife/Ecuador.

El presidente encargado, solicita a los asambleistas si hay preguntas.

Asambleista César Grefa, este tema es de gran debate por cuanto el Ecuador tienen una gran diversidad en el tema de diversidad agrícola, pero eso se está perdiendo se está sembrando en grandes cantidades el monocultivo y se usa agroquímicos.

Como evitar o fortalecer los productos alimenticios que hay en el Ecuador y que se están perdiendo?-

Asambleista Manuel Mendoza, que debíamos hacer, me queda un poco no muy

clara la situación, esta proyectada a una agricultura sostenible, por que se ha permitido que el producto que han producido daño y altamente peligroso se sigue usando en la agricultura..

Asambleista Abel Avila, hay en perspectiva derivados de los transgénicos?

Siendo las 10H00 se encarga de la presidencia al Asambleista Gorky Aguirre, por cuanto la presidenta titular tiene que asistir a una reunión en la vicepresidencia.

Asambleista Gorky Aguirre, discrepo que los Agroquímicos no produzcan daño, hay un aspecto residual, la otra parte es que los pesticidas o herbicidas son usados, incrementamos una serie de plagas, como acabar con aquello, yo he empleado agroquímicos elaborado en casa.

Siendo las 10h35, termina la exposición del Experto Ing.Pablo Gómez.

Siendo las 10H50, se recibe a la delegación de la CODAE, (Consejo Nacional de pueblos AfroEcuatorianos), quienes adjuntan una propuesta en digital.

Asambleista Abel Avila, explica lo que es la CODAE e indica que está encabezada por el C. Pepe Chalá.

Interviene Itser Hernández, quien antes proyecta un video del trabajo del CODAE

Siendo las 11h10 se termina la comisión general y se declara un receso hasta las 12h00.

Siendo las 14h50, se reinstala la sesión de la mesa.

La presidenta indica, que se hace llegar a cada uno de ustedes una propuesta por escrito sobre la conformación de los grupos de trabajo. Una vez que conformemos los grupos de trabajo tenemos que concentrarnos para la sistematización de los temas.

TEMAS

SUBTEMAS.

1.- Modelo de Desarrollo y Ambiente

Modelo extractivo, (hidrocarburos, minería) energías alternativas y cambio climático

2.- Conservación del Patrimonio natural y territorios.

Ecosistemas ~~prácticos~~ *frágiles*, biósfera

3.- Derechos ciudadanos, colectivos y de la naturaleza.

Biodiversidad y agua

4.- Gestión Ambiental, políticas públicas e institucional. Ecología Urbana, Hidrocarburos,

Asambleista Stalyn Raza, dice que, es un trabajo muy importante lo que se ha desarrollado para conformar los grupos que van elaborar los ejes temáticos, es necesario que empecemos con un proyecto de articulado, por eso es importante se forme los grupos de trabajo. Eleva a moción que se apruebe la temática de grupos de trabajo.

Asambleistas Jorge Calvas y Denise Coka, apoyan la moción.
Se resuelve con votación unánime de los asistentes.

Siendo las 16H00 se da un receso.
Siendo las 15H00 se reinstala la sesión.

La presidenta indica que, hay una propuesta de los temas de análisis en cada uno de los grupos de trabajo:

<u>TEMAS</u>	<u>SUBTEMAS</u>
1.- Modelo de Desarrollo y Ambiente	Modelo extractivo, (hidrocarburos, minería) energías alternativas y cambio climático}
Gorky Aguirre, Sofía Espín, César Grefa	
2.- Conservación del Patrimonio natural y territorios.	Ecosistemas prácticos, biósfera
Mario Jática y Denise Coka, Dionicio Cando	
3.- Derechos ciudadanos, colectivos y de la naturaleza.	Biodiversidad y agua
Mónica Chuji, Rossana Queirolo y Abel Avila	
4.- Gestión Ambiental, políticas públicas e institucional.	Ecología Urbana, Hidrocarburos,
Rolando Panchana, Eduardo Calvas, Tito Mendoza y Manuel Mendoza	

Sistematización de las propuestas de los ciudadano hasta marzo.
Redacción de borradores hasta segunda semana de marzo.
Después de la revisión para el debate en la mesa

Asambleista Manuel Mendoza, sugiere que si esta es una moción debe preserse como tal. Por cuanto usted como presidenta no puede presentar como moción, me gustaría presidir la comisión de entrega.

Asambleista Sofía Espín, como nos hemos caracterizado, para no traer al

debate, hemos traído los nombres de quienes van hacer la propuesta de los temas, los nombres que traemos es un consenso,

Asambleista Abel Avila, entiendo que los temas y subtemas son los espacios para desarrollar la mecánica, esto es que se produzca, estoy de acuerdo con la propuesta por que esto va a viabilizar en la elaboración texto constitucional.

Asambleista César Grefa, está bien el consenso, como hasta el momento estamos actuando de la mejor manera, pero ustedes ya nos han traído una propuesta, ya está.

Asambleista Pablo Pinoargote, este es el problema por lo que el grupo de País ha sido criticado, e estado desde el comienzo y pasa lo mismo, podíamos haber manejado entre todos y seguramente nos poníamos de acuerdo, no podemos decidir de pronto como es el deseo de Manuel de ser responsable de un tema.

La presidenta, nosotros somos el bloque que nos hemos reunido, lo que hecho es acatar la opinión de los siete han propuesta y estoy facilitando en la pantalla.

Asambleista Jorge Valdez, esto del responsable no es jerarquía, a lo mejor en vez de responsable es coordinador.

Asambleista Abel Avila, está bien que sean responsables, no nos quita la responsabilidad de hacer propuesta en cada uno de los temas, es oportuno de que se den los temas y que se nombre responsable.

Asambleista Gorky Aguirre, la idea es que estos grupos de trabajo ordenen los temas y habíamos propuesto los compañeros de País, a través de la asambleista Espín.

Asambleista Pablo Pinoargote, indica que el reglamento establece que el que elige los grupos es el pleno de la mesa.

Asambleista Stalyn Raza, es que la mayoría hace una propuesta.

Asambleista Manuel Mendoza, se acoja lo que dice el reglamento sobre que quien elige es el pleno de la mesa.

Asambleista Stalyn Raza, no se trata que estamos imponiendo, lo que pasa es que hay ocho asambleista de País y hemos hecho una propuesta para facilitar el trabajo, a tal punto que el c. Mendoza ha escogido la mesa al igual que Pinoargote.

Asambleista Gorky Aguirre, creo que está en la lógica el c. Mendoza, hicimos la propuesta y esta debe ser votada.

Asambleista Manuel Mendoza, merece la mínima interpretación, el grupo se reúne y hace una propuesta.

Asambleista Sofía Espín, que quede claro que lo que a propuesto País es una propuesta y donde deben estar cada asambleista y habíamos colocado a cada uno donde voluntariamente ustedes indicaron, **elevo a moción.**

Asambleista Pablo Pinoargote, en este caso la moción presentada por la C. Espín, habrá un coordinador de acuerdo al reglamento, pero este elige en cada grupo de trabajo.

Se aprueba la moción de elaboración de los grupos de trabajo con votación unánime.

Respecto al cuarto punto del orden del día, la presidenta refiere que se quedó que cada proponente traiga los aportes.

Asambleista Jorge Valdez, considero pertinente como dije ayer elevar este tema a consulta, pedir información, me parece apresurado llevar el tema al pleno sin hacer previo la consulta y solicito se reconsidere el tema, no se si tengo respaldo al respecto.

Las Asambleistas Coka y Espín apoyan esta moción.

La presidenta refiere a la propuesta de Valdez quien la eleva a moción y tiene el respaldo necesario.

Avila, estamos dependiendo de lo que un técnico u otro, debo indicarle que una periodista me enseñó un documento de propuesta de mandato de parte del Ministerio de Minas, los que estamos aquí estamos en capacidad de hacer un análisis sobre el tema minero, no hemos dicho que de la mesa sale un mandato, la mesa directiva deberá revisar y dar a su criterio si pone al debate o no al pleno, existe tres propuestas y que han sido puesta al debate, insisto que hagamos esfuerzos, no olvidar que el mandato 2 ha traído muchos comentarios y para algunos demanda una corrección. Frente al Ministerio de energía.

Planteo que hagamos comparecer al Ministro de Energía para que nos explique sobre el derrame de crudo.

Calvas, yo creo que Avila ha dicho una verdad, el mandato 2 ha tenido muchos reclamos, apoyo la propuesta de Valdez, creo que debemos esperar mayores información e insumos para luego realizar un mandato, pido que lo

Siendo las 19h50 concluye la sesion.



Mónica Chuji Gualinga
Presidenta



César Alarcón Medrano
Secretario relator.